







LA RUTA DE LA AMNISTIA

Los hechos gloriosos del penal de Cartagena: 1918 y 1936

Robles

ado: no votes a tus la candidatura de de la revolución y sus antes las palabras de Concepción Ar...

alguna de estas pa alguna puerta, la Arenal lance una nota sobre el vis...

Salazar Alonso tiene una buena proporción. Salazar Alonso aún puede ufarse de haber llenado los presidios esp...

Doce hombres a presidio y doscientos treinta y siete años de condena por un solo homicidio

Arjonilla es un pueblo de la provincia de Jaén en donde la República triunfó el 12 de abril del 31. Un pueblo socialista, en el que los campesinos...



obreros. Se sabía amparado en su huelga de campesinos del 34. Salazar Alonso habla con Strauss y redacta sus instrucciones. Se agarra al teléfono para apreciar a las fuerzas y agita la bolita del estraperlo...

huelga de campesinos del 34. Salazar Alonso habla con Strauss y redacta sus instrucciones. Se agarra al teléfono para apreciar a las fuerzas...

huelga de campesinos del 34. Salazar Alonso habla con Strauss y redacta sus instrucciones. Se agarra al teléfono para apreciar a las fuerzas...

huelga de campesinos del 34. Salazar Alonso habla con Strauss y redacta sus instrucciones. Se agarra al teléfono para apreciar a las fuerzas...

dena que el anterior, fueron presos en la huelga de campesinos. Se los culpa de incendio de mices ocurrido en Torroperogil.

Blas Moreno Fernández, condenado a dieciocho años por homicidio del recaudador de consumos. Cuando ocurrió el hecho, Blas Moreno no se encontraba en el lugar en que sucedió...

Desfile de penados. En Valderas (León) se ha hecho una inmensa redada de presos. Los van a trasladar aquella noche, y la inquietud popular teme que les apliquen la ley de fugas...

rónimo Casado, a veintidós años; José Luis, a catorce años; Pedro Fontanes, a catorce años; Sebastián Fontanes, a catorce años; Julián Flores, a catorce años; José Manzanero, a veintidós años; Cipriano Muñoz, a doce años; Juan Lopera, a doce años; Tomás González Díaz, a treinta y tres años; y Antonio Almarino, a doce años...

Castilblanco. Están también los de Castilblanco. Asistimos nosotros a la vista de aquel proceso, verificado en un cuartel de Badajoz. Los vimos antes en el cárcel de Don Benito...

El día grande de Cartagena. Hace dieciocho años, el presidio de Cartagena adquirió una arrolladora notoriedad. Allí estaban Besteiro, Sabarrit, Largo Caballero y Anguiano. La condena que se les impuso podría retenerlos todavía en el presidio...

fué la única a la que absolvió el Consejo de guerra celebrado en Badajoz. Con los gritos de Castilblanco han hecho saetas las derechas durante mucho tiempo. Estos que están aquí, en este presidio de Cartagena, condenados a cadena perpetua, no gritan. Miran con ansiedad y me preguntan: —¿Habrá amnistía para nosotros?

Los consejeros de la Generalidad

Ha terminado nuestra entrevista, pero aún nos queda visitar a los consejeros de la Generalidad de Cataluña. Con ellos convivimos en la Cárcel Modelo de Madrid. En Cartagena están Ventura Gassols, Martí Esteve, Martí Barrera y Mestre...

—Jamás nos ha faltado la visita de los republicanos y de los socialistas de Cartagena, que han tenido con nosotros distinciones muy afectuosas. Este encarcelamiento nuestro ha constituido una experiencia feliz, puesto que hemos tenido ocasión de ponernos en contacto con gentes que nos desconocían y a quienes desconocíamos. Ahora todos nos comprendemos mejor y, sobre todo, nos estimamos con mayor penetración...

—Habría amnistía para nosotros? Ya se dictó una, la de 1934, la rencores amnistía que otorgaron las Cortes ordinarias, que, naturalmente, no lo acogió. Los presos de Castilblanco son los más antiguos en el penal de Cartagena, en el que hay muchos más encarcelados de los que figuran en estas líneas. Es la tercera vez que los vemos, y nos impresionan todavía, como cuando una noche, al regreso de un mitin en Villanueva de la Serena, fuimos al Ayuntamiento de Don Benito, en cuyos sótanos estaban los presos de Castilblanco...

Vienen a decirnos que es la hora de la comunicación con el público. A la puerta se agolpan, en efecto, numerosas visitas. —Hasta pronto—les decimos. —Hasta pronto.

Huelga del hambre

El capitán de Estado mayor, ante quien estamos, lo reitera con gesto decisivo: —Lo siento mucho—nos dice—; pero no puedo autorizar la visita. —Comprenda usted. Hemos hecho un viaje expresamente para ver a estos amigos, y quizá esto podía justificar la excepción. —Sí, realmente comprendo su deseo. Mas yo me atengo a las instrucciones recibidas, y no me es posible permitirle la entrevista. Salimos. Desde la puerta se ve el castillo en donde están Condés, P...

entinelas monta su guardia y se entre los carretes de Gil Robles. Arriba, en las garitas que coronan los muros, asoman también las siluetas de los centinelas. El mar la espalda. Un mar silencioso, se oleaje que forja la sinfonía adora. Un mar callado, que también puestas esas esposas de los presos...



Más presos de Jaén. En Sabiote, un grupo de campesinos se encuentra con otro, al que los caciques llevan de reata para la siega. Se cambian amenazas. Para amoralizarnos, hacen un disparo, aunque el proyectil no se dirige contra el grupo de esquirolas. Pero precisamente tras unos mataderos donde cae la bala hay dos mujeres, y una de ellas queda muerta a consecuencia de este disparo, hecho para amedrentar. Todos van a la cárcel. A Luis Aranda Torres, presidente de la Casa del Pueblo, se le lleva a unas casas a las que los propios terratenientes han prendido fuego. Se le deja frente a las llamas. En derredor de él se ha congregado todo el pueblo. La escena está bien preparada, porque es el momento que aprovechan los caciques para lanzar al pueblo contra él. —Ese ha sido quien ha matado a la muchacha y quien ha prendido fuego. Allí está Aranda, esperando la acometida que se fragua contra él. Nadie se mueve, sin embargo. De nuevo es llevado a la cárcel. Ahora hablo con él, condenado a treinta años, y con sus compañeros Gil Calvente Calaverca, que lo está a veinticuatro, y con Juan Navarrete Gallego, a otros veinticuatro años de prisión. La cosecha de Salazar Alonso los ha traído a la prisión de Cartagena. De Mancha Real están Miguel Guerrero Ortega, sentenciado a dieciocho años, también con motivo de la huelga de campesinos. Así como Manuel Suárez Rosal, que purga una condena de diecinueve años, y Mateo Moreno Pulido, que sufre otra de...

Alfonso Adalid Gallego, a trece años; José Raza Molina, a trece años; Pedro Troyano Jiménez...

Manuel Garrido, a veintidós años; Bernardo Guerrero, a doce años; Je...





EL DONATIVO DE LOS OBREROS DEL TRANSPORTE MECANICO

Veinte mil pesetas al Partido Socialista y un crédito ilimitado por el total de sus fondos sociales

FRACASAN LOS PLANES DEL VATICANO

Titulesco declaró que una restauración monárquica en Austria provocaría la guerra

PRAGA, 4.—El «Vecerni Ceske Slovo», edición nocturna del órgano principal de los socialistas nacionales checos, publica una información de París, según la cual el ministro de Negocios extranjeros de Rumania, Titulesco, en sus entrevistas con los estadistas británicos y con el rey Eduardo rechazó de plano y sin reservas todos los proyectos que tendían a realizar la restauración de los Habsburgo en Austria. Esta negativa rumana es idéntica para el caso en que se intente una restauración, concediendo o no el título de emperador, sino solo el de duque u otro análogo. Titulesco ha dicho especialmente: «Austria tiene que escoger entre la restauración y tres ejércitos contra ella.» El periódico añade que el ministro rumano ha expresado en estos términos la oposición de la pequeña Entente a la restauración de los Habsburgo ante el rey de Inglaterra, y que Inglaterra ha reconocido esta opinión. (Fabra.) Starhenberg tiene que renunciar a entrevistarse con el «pretendiente». PARIS, 5.—El archiduque Otto de Habsburgo ha llegado hoy a París. El príncipe Starhenberg saldrá de París esta noche, a las ocho. Perso-

LA MUERTE DE GUSTLOFF

Un comunicado oficial suizo reconoce que las violencias antisemitas dieron origen al atentado

BERNA, 5.—La Agencia Telegráfica suiza publica el siguiente comunicado: «Los círculos internacionales juzgan severamente el asesinato del jefe de distrito nacionalsocialista Gustloff; pero se hace resaltar, sin embargo, que las medidas antisemitas adoptadas por el Reich han producido tal indignación en los judíos de todo el universo, que desde hace tiempo se esperaban reacciones violentas. «En todos los círculos se lamenta que el atentado se haya registrado en Suiza, donde siempre se ha respetado el derecho de asilo hacia los extranjeros, y donde cada abuso de este derecho de asilo debe ser, por ello, más censurado.» (Fabra.) Declara el autor del atentado. DAVOS, 5.—Durante la noche, el asesino de Gustloff, David Frankfurter, ha sido sometido a un interrogatorio. El autor del crimen ha confesado que su solo objeto al acudir a Davos era el de asesinar a Gustloff, al que no conocía personalmente ni había visto nunca. Después de cometer el crimen huyó, andando durante algún tiempo por la nieve, y durante este tiempo perdió el valor para hacerse justicia. También declaró haber matado a Gustloff porque éste era un agente nazi que ha envenenado al aire de Suiza. Frankfurter añadió que no podía haber obrado de otra forma, y que no tuvo, al cometer el hecho, razones personales, sino únicamente «razones de ideales». El asesino insistió en que no había sido encargado ni incitado por nadie a ejecutar el crimen. (Fabra.) N. de la R.— Toda la prensa nazi publica violentísimas diatribas antisemitas, como consecuencia de este atentado de Davos, en que un joven estudiante ha pretendido vengar a sus hermanos de raza en la persona de un agitador hitleriano. Nosotros repudiamos, desde luego, el atentado personal y los métodos terroristas, por ineficaces, contraproducentes y contrarios a nuestro credo. Pero frente al desahogado de insultos soeces con que ataca la prensa hitleriana el gesto aislado de este desdichado, tenemos que recordar los miles de asesinatos anónimos, las violencias de todo género, los « pogroms » y el terror que durante estos tres últimos años han sido norma cotidiana del régimen nazi.

LA LUCHA POR EL PAN

En Chile, la huelga ferroviaria se extiende a otros ramos de la industria

SANTIAGO DE CHILE, 5.—El director general de Marina ha ordenado a la flota de guerra se dirija a Valparaíso, en vista de los temores del Gobierno de que la huelga derive en rebelión general. Los buques saldrán hacia el Sur hoy miércoles. La huelga se extiende de los ferrocarriles a otras industrias, como panaderos, carpinteros, pintores, obreros textiles, y está dirigida en parte contra el impuesto del 5 por 100 sobre las materias primas, y se relaciona también con la situación ferroviaria. Mil cien obreros del taller de maquinaria de los talleres de ferrocarriles de San Bernardo se han unido a los huelguistas. (United Press.) Continúa la huelga del ramo de la carne en Londres. LONDRES, 5.—Esta tarde se ha celebrado un gran mitin de los huelguistas del ramo de la carne. Se reiteró la determinación de continuar la huelga. Mientras tanto, el Comité de huelga, que está reunido en sesión permanente, ha hecho un llamamiento a los trabajadores de los Docks (muelles), para que se solidaricen con sus camaradas huelguistas. Medio millón de trabajadores norteamericanos declaran la huelga para el día 7. NUEVA YORK, 5.—Quinientos mil obreros que trabajan en la industria de la moda de los Estados de Nueva York, Nueva Jersey, Connecticut y Pensilvania han recibido la orden de suspender el trabajo el 7 de febrero, por la tarde, como consecuencia del fracaso de las negociaciones realizadas entre el Sindicato y

Cinco mil pesetas al Partido Comunista e igual cantidad a la Federación Provincial Socialista Ponen a disposición de nuestro Partido, por cuenta del Sindicato, los coches que se precisen para las elecciones

Con asistencia de la mayoría de los afiliados — la concurrencia fué verdaderamente extraordinaria — celebró anoche reunión extraordinaria la Sección de Obreros del Transporte Mecánico para acordar la ayuda moral y económica que corresponde prestar a la organización para facilitar la victoria del Frente popular. A propuesta del Comité, la asamblea aceptó por aclamación hacer al Partido Comunista un donativo de veinte mil pesetas, abriéndose un crédito ilimitado por el total de los fondos del Sindicato. Igualmente se aprobó por aclamación hacer un donativo de cinco mil pesetas al Partido Comunista y otro, por igual suma, a la Federación Provincial Socialista. Se resolvió poner a disposición de la Agrupación Socialista de Madrid, por cuenta del Sindicato, los coches que sean necesarios para el día de las elecciones, complementando esta decisión con un voto de confianza al Comité para que haga una intensa propaganda en beneficio de la candidatura popular. Se aceptó igualmente la propuesta del Comité de transformar la entidad en un Sindicato provincial del Transporte. Y, por último, se acordó

El fascismo, suelto En Asturias En Albacete

O el Gobierno interviene, o cada cual se tomará la justicia por su mano

El asalto por los fascistas a la Redacción de «El Luchador», de Alicante, revela a qué extremos llegará la campaña de provocación de las derechas. El fascismo anda suelto por España, y actúa a sus anchas por la inhibición, si no la complacencia, de las autoridades. Las organizaciones obreras cuidan de contener su actitud dentro de los límites de la ley, pero no ser cómplices de maniobras arteras. Campa, por el contrario, a su gusto el pistolismo fascista, sin que el ministerio de la Gobernación ni la Dirección general de Seguridad acuerden reducirlo. ¿Tendrán las gentes de izquierda que reemplazar la energía que al Gobierno le falta? Parece el destino de los españoles que cada cual se tome la justicia por su mano y defienda sus intereses según las posibilidades de su ardimiento. Y no es la conducta del Poder público la más adecuada para tranquilizar a la ciudadanía que asiste al desarme del proletariado y al armamento intensivo de los vagos. ¿Querrá el señor Portela Valladares parar su atención en estos graves síntomas, o prefiere que nos prevenamos por nuestra cuenta? Cuando estaban reunidos, llegó el inspector general de la guardia civil, señor Pozas, acompañado del teniente coronel y de sus ayudantes. Desde luego, se trató de la organización de los servicios y vigilancia del orden público el día 16 del presente mes. Se acordó que unas patrullas volantes de la guardia civil vigilaran constantemente los puntos estratégicos para evitar toda clase de coacciones. Estas patrullas estarán apoyadas por núcleos de la guardia civil y por fuerzas de asalto situadas en determinados lugares y con los suficientes elementos de comunicación para trasladarse rápidamente de un lado a otro para garantizar el orden público y la libre emisión del sufragio. También dijo el gobernador que, aunque el ejército está apartado por completo de toda lucha política, el comandante militar de Asturias había puesto a su disposición las fuerzas del ejército, a fin de dar la absoluta seguridad de que no se escarmentarían medios para que la emisión del sufragio se haga con toda libertad y para que las elecciones en Asturias transcurran sin ningún incidente desagradable. (Febus.) Para oír a Caballero El viaje a Toledo en autocar Nos comunican los compañeros que han organizado el viaje, en un autocar, a Toledo para oír el discurso del compañero Largo Caballero, que la salida será a las cuatro y media de la tarde del Bar Abisnia (Jardines, 14), y que el precio del viaje, incluida la entrada al teatro, son siete pesetas. Consejo de guerra por los sucesos de octubre BARCELONA, 5.—Ante un Consejo de guerra que ha tenido efecto en la Cárcel Modelo han comparecido el ex presidente de la Unión de Sindicatos de Sabadell La Obrera, José Rodas, y cuatro individuos complicados en los sucesos desarrollados el 5 de octubre de 1934 en Sabadell, Castellar del Villar, Sardañola y Granollers. Ha defendido a los procesados el comandante de Estado Mayor don Antonio Aymat. La sentencia condena a José Moix a un año y seis meses de prisión; a Miguel Bertrán, Francisco Curreller y Emilio Torre Guitart, a un año y tres meses, y a un año a José Rodas. (Febus.)

La adjudicación de un inmueble de los jesuitas El señor Rico Avello ha contestado ya

Por fin, el ministro de Hacienda se ha decidido a contestar a la denuncia relativa a la adjudicación de un inmueble de los jesuitas, sito en Bilbao, al señor Vitórica. El señor Rico Avello, en la extensa nota que dió ayer a los periodistas, dice que «determinados periódicos vienen publicando noticias no muy completas ni muy exactas. No sabemos, claro está, si esta falta es achacable a esta denuncia o a otras hechas anteriormente; pero lo que sí respondemos es de que en todas nuestras denuncias existe un fondo de verdad. Esto es: que en todas ellas hay un evidente perjuicio para el Estado en beneficio de la extinguida Compañía de Jesús. Por lo demás, si el ministro de Hacienda hubiera contestado a la primera denuncia asegurándonos, como a ayer lo ha hecho, que tiene ordenada la instrucción de un expediente, nosotros no hubiésemos insistido hasta conocer el resultado de ese expediente. Lo incomprensible era el mutismo del señor Rico Avello en asuntos de esta importancia. Y como aún no ha contestado a otras denuncias de la misma índole y aún de mayor volumen que la que ha motivado la contestación de ayer, decimos nuevamente que insistiremos sobre las ya formuladas y sobre las que tenemos en cartera. Salud, y hasta muy pronto,

LA AGRESIÓN CONTRA ETIOPÍA

Para impedir la aplicación de sanciones, los fascistas recurren al chantaje de la guerra

ROMA, 5.—Conforme con la decisión adoptada por el Gran Consejo Fascista, se espera que el ministerio de Corporaciones y de Comercio aprobará nuevas medidas y restricciones con el fin de asegurar la máxima rapidez en la transacción de negocios con los países no sancionados. También se cree que dicho ministerio adoptará igualmente medidas para tratar de conseguir que el Estado italiano sea más independiente en lo que se relaciona con los productos extranjeros. Comentando los comunicados del Gran Consejo Fascista y las sanciones, el periódico «Il Lavoro Fascista» dice: «La extensión de las sanciones significa un bloque contra Italia, y un bloque conducirá a la guerra, una guerra que marcará el fin de una era, el triunfo de los bolcheviques y un desastre en Europa occidental.» (United Press.) El informe de los técnicos estará redactado a fines de semana. GINEBRA, 5.—Los Subcomités del petróleo continúan sus trabajos en condiciones que permiten augurar que el pleno del Comité podrá redactar su informe a fines de semana. El informe, puramente técnico, precisará las disponibilidades actuales de Italia en petróleo y carburantes, así como los recursos de Italia en barcos, cisternas; precisará el estado de los «stocks»; no contendrá conclusiones, ya que los peritos están resueltos a poner en manos de los Gobiernos una especie de fotografía de los hechos, que los deje en completa libertad de apreciar en determinadas condiciones el grado de eficacia de la sanción del petróleo. Parece que el Comité de los Dieciocho será convocado para la segunda quincena de febrero, con objeto de examinar el informe de los peritos y el del Comité de aplicación de sanciones, ya en vigor, que se reunió en Ginebra la semana última. (Fabra.) Según el barómetro de la Bolsa, es probable el embargo sobre petróleo. LONDRES, 5.—Las acciones de las Compañías petrolíferas han experimentado una baja en la sesión de la Bolsa de hoy. Los negociadores opinan que esta baja es debida a la creencia de que

Los únicos vencedores Morgan y el negocio de la guerra

WASHINGTON, 5.—El Comité de Municiones del Senado ha revocado los fondos obtenidos del Tesoro de los Estados Unidos en 1917 fuer-n empleados por la Gran Bretaña en pagar parte de los 400 millones de dólares de un préstamo a la vista de J. P. Morgan y Compañía. (United Press.)

El «bloque» fascista se agrieta

Continúan las protestas polacas contra la desfachatez nazi

VARSOVIA, 5.—Después de la protesta oficial polaca en Berlín por el discurso del doctor Schacht, ministro de la Economía del Reich, deplorando el Tratado de Paz haya roto la unidad de la Alta Silesia, la Dieta de la Alta Silesia ha aprobado por unanimidad una moción sobre el mismo asunto. Se hace notar que las manifestaciones del ministro son contrarias al espíritu del Tratado de Versalles, al Pacto germanopolaco de no agresión y al Acuerdo de prensa polacoalemán. La Dieta ha pedido a su presidente que presente estas manifestaciones al Gobierno polaco como susceptibles de provocar inútilmente la indignación de la población polaca. (Fabra.)

Ofensiva antimarxista en Suramérica

En el Paraguay temen el «contagio» para los militares

ASUNCION, 5.—Las autoridades gubernamentales creen haber evitado la extensión del movimiento comunista con la expulsión de un oficial del ejército y la dimisión de otros dos. Se busca a Oscar Creydt y a Obdulio Barthe, supuestos líderes comunistas de la conspiración, y a los que se acusa de haber tratado de establecer células comunistas entre los soldados. (United Press.)

La situación en Grecia

El monarca restaurado llama a los jefes republicanos

ATENAS, 5.—La situación política ha entrado en una fase estacionaria. El rey ha continuado sus entrevistas con los jefes de partido y ha pedido a los jefes republicanos, Papanastasius y Caphandaris, que acudan a conferenciar con él. Los dos jefes, que hasta ahora se había negado a entrevistarse con el rey, han aceptado la invitación del monarca. (Fabra.) Los socialistas de Almería Un saludo a los presos ALMERIA, 5.—Por conducto de nuestro querido diario, el Congreso de Agrupaciones Socialistas de Almería saluda cordial y efusivamente a todos los trabajadores encarcelados por defender sus ideales. (Diana.)

LEED BIOGRAFÍA ANECDÓTICA DE LARGO CABALLERO (Número segundo de «VIDAS») En todos los quioscos: 0,50 ejemplar Envíos a provincias: 25 ejemplares, 7,50 -- Administración: Paseo de la Florida, 27 -- MADRID Todos los obreros deben conocer la vida ejemplar del líder